
マネジメントデザインⅠ　⑦　アンケート　図解→文章　　感想
図解で文章化すると論理がしっかり通っている。
あとは肉付けすれば良いという事が分かった。

与えられたテーマの中に自分の実体
験があった。書き始めるとペンが進み、
夢中になってしまった。枠組みさえ発
見できればすらすらと書けると思った。

「図解」から「文章を作る」作業は、骨組みができ
ているので、肉付けしやすいと感じた。「我が家の
幸福条件」を図解にしてみようかなと思いました。

思い通りの表現が
できず、悔しかった。

「どうしたら幸福にな
れるか？とても深いテー
マだと思いました。

図解を書いて文章にしてみたら、図解で
は漠然としていましたが、文章に戻して
みると、より理解することができました。

同じ学生でここまで図を上手く描け
るのは感心した。自分もこれだけの
レベルになるように頑張りたい！

まず答えをさがしてから文章
を書くというのはとてもわかり
やすいし書きやすいと思った。

図解文章力、ためになると思いました。レポー
トを作る時など役に立てたいと思います。

文章のつなぎの部分が難
しかった。文章にするのは、
違った面白さがあった。

「幸福とはなにか」が最
後まで気になりました。

図にしてから文章にするのは、
文章から図にするより簡単でした。

いつもより、書くこ
とが明らかになり、
分かりやすかった。

図を文章に起こすというのは、普段の手順と逆で面白かった。
物語を作るときに、矛盾しない物語が書けるのではと思った。

自分の接続詞の少なさにビックリした。

接続語が浮かばなかった。た
だ分の羅列になってしまった。

色々な人の図解を知ることで、イメージがわき、様々
な発見ができた。刺激をもらえた。図解文章法は、
はっきりとイメージがある上で文章を書くので、書
きやすいと感じた。うｔなぎの言葉を増やして、豊
かな文章を書けるようになりたいと思った。

普通に文章を書くことより、書き
やすい気がした。繋がりを考える
と文章を多く書けるようになった。

図を描いてから文章を書くと
もの凄く分かりやすかった。
実践していきたいと思います。

図解から文章にするのは、個人
的にこっちの方が簡単な気がし
た。時間もあまりかからなかった
し、自分にあってる気がした。

逆パターンをすることにより、より
頭を使い、いい刺激になった。こ
の講義は、毎週頭を使うので、非
常にためになると思う。

自分の描いた図からの文章
なら、もっと書きやすいだろう。

肉付けしていく
作業が難しい。

図を文章にすると、図の裏に隠れているもの
を探り、自分なりの意見を持つことができた。
理論力や文章力がつくし、自分の考えを確立
できるのではないかと思った。

図を書かずに文章を書くときより、スムーズに
書け、同じ事を何回も書いたりせず自分なり
に分かりやすく書けたのではないかと思う。

図解にして、文章に直して、また図解にす
れば、たくさん書けるのかなと実感しました。

図から文章にすることがこんなに分かりやすい
とは思ってなかった。レポートを書くときいつも
困っていたので「これは使える！」と思いました。

人の描いた図解を文章にすることによ
り視野が広がったと思います。少し長
めの文章の図解化をしてみたいです。

図から文章へは意外とすらすら書
けた。文章から図にするより、図か
ら文章にする方がやりやすかった。

接続詞がそのまま矢印
になる事が分かった。

接続詞に神経を使って文章を書き疲れた。本を読
むとき細かいところに気を遣っても、ある程度経験
をつまないと書けるようにはならないと思った。

図を文章にするのは、単語をつな
げることに苦戦したが、図を見てい
るだけでも理解が深まってきた。

図解を使って「どうしたら幸福に
なれるか」と考える事もできると
ういう点にとても驚きました。

書く内容が決まっていればある程度
すらすら書けるが、長い500文字くら
いの文章を書くのが難しいと思った。

パーツに共感できるかで文章に
表すスピードが全然違った。共
感できるものはすぐに書けるの
に、そうでないものは、なぜこの
パーツがあるのかと考える作業
が入ってくるからだと思う。

自分の描いた図解ではないので、納得のいか
ない部分があり、書く際の表現が難しかった。

難しかったが、できるようにな
るととても力になると思った。

“しかし”“だから”などの
接続語が重要だと思った。

答えを探して文章で説明するという手法。
このスキルを身につけると、素晴らしい
文章を書くことができて、表現力の向上
につながると思いました。私は文章を書
くことが苦手なので、このスキルを自分
のものにして役立てたいと思います。

幸せになりた
いと思った。

図から文章を作るという方法はとても効率の良い方法
だと思いました。図という骨組みに文章という肉付けを
することで分かりやすく、より明確な説明、または考え
が言えるのではないかと思った。今後、図を理解し、将
来のビジネスに活用できることを心から願っている。

どうしたら幸福になれるかなんて考え
たこともなかったのでよかったです。

他人が作った図の文章化は難しく楽しい。

文章に直すと、自分なら違う図を描いたかなと思えた。

図解→文章は、とても効率的であると感じた。構成が
わかりやすくまとまるので、スラスラと書くことができた。

図解文章法は、論文の書き方にぴったり。
レポートもスラスラ書けると嬉しく思った。

文章にするとすごい量になった。
接続詞を考えるのが難しかった。

新鮮だっ
た

図解→メッセージ→文章という流
れを知った。深く追求する。

これからの応用に役立つ練習になった。

頭の体操
になった
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＜意見・質問・要望など＞ ＜感想＞

先生のiPadが
格好良かった。

内容が決まっていると、文章を書くのが
難しかったので次回も教えて欲しいです。

これからも文章を書く授業
をたくさんやってほしいです。

先生が注意していてもうるさいときがある。それ
で聞き取れないと嫌なので、静かにしてほしい。

図解は、日頃、何か迷った時に
も使えそうなのでトライしたい。

前回よりも授業が理解できる
ようになったような気がする。

前に比べて授業が受けやすくなりまし
た。文章書くよりも図を書く方が楽です。

いろいろ図にしていく中
で、気づくこともいっぱ
いあることが分かった。

図→文章は、意外にも書きやすく、手が止
まらなかった。これだけスラスラと書くことが
出てくるのは、普段作文をする際、要点をお
さえるのに苦労していうということだろうか。

図を文章にするのは難しかった。つなげるところ
に苦労した。どうしたら分かりやすくできますか？

文章で使う接続詞は、図解では矢印となる
ことが分かる。文章の接続詞を多く知ってい
ると図解でもいろんな視点で描けると思う。

久恒先生のブログにある「今日の格言」を昔
の物も閲覧できるようにしてもらいたいです。

自分の描いた図がだされたのが嬉し
かった。先生のプリントや説明をきき、
さらに良い図が描けるようになりたい。

図にするのは
周りの人もと
まどっていた。

とても頭を使う授業で
集中できるので面白い。

自分の「夢」・「志」を図
解しようと思った。

自分の描いた図解を講義中に評価していただ
いて、今後の講義に対する励みになります。

図解に対する理解を深め
ることで、少しまとめる力
がついたと思います。

いつもよりすらすら文章を書けるようになっていたが、
もう少し図解を文章にする講義をして欲しいです。

この授業を受ける度
に、図解の力がつい
ていっていると思う。

リレー講座を、マネジメントデザインの１つの
課題として聞けば、すごく楽しいと思う。

毎日図の練習をする
と授業の内容や自
分のその時思ってい
たことが残っていて
授業に入りやすい。

ツイッターをチェックしてます。質問に
対する回答などを見て納得しています。

図すげーです。コレをバッチリでき
るようになったら強いと思います。

次回是非図解の実演が見てみたい。
この授業を受け、レポートに役立てることが
できるので、受けることができて嬉しく思った。

今日の授業は新しい技
術を教えてもらいました。

書いた文章を図で書くことが
できれば一番良いと思う。

文章を書く前に、図解を描く
ことで、文章の内容にまとま
りができ、とても書きやすい。

他人が書いたものと自分のを見
比べるのは勉強になると思う。

３，４回書いて慣
れていきたい。

多摩大学の教授の中で、他にTwitter
をやっている先生はいますか？

書くべき内容がわかりやすくあっ
たので、文章にしやすかった。
文章のつなぎが難しかった。

違う刺激を受けること
ができて良かった。

先生の見本があったから、文章に
戻す方が分かりやすかった。

少ない文章から図式化するの
は骨の折れる作業だと感じた。

久しぶりにちゃんと考えて
文章を書いた気がします。

ツイッターをやって
みたいと思った。

次回は自分で図解を書いてから、
文章を書いてみたいです。

文章法でかなりレポートなどに取り組む意欲が生ま
れました。もっと深く学びたいと感じました。また機会
があったら、授業の中で扱って欲しいです。

文章を書くときに、いつも持論を先に書
いてしまうのですがだめでしょうか？

内容が決まっていると文章が書きやす
いことを本日の講義で学びました。


